

Martes 10 de marzo 2015

El Financiero Ley general de Aguas abriría la puerta a una posible alza de tarifas

EDGAR SIGLER El proyecto de Ley General de Aguas -cuya votación estaba programada para hoy, pero que fue diferida en la Cámara de Diputados-, abre la puerta a un aumento en las tarifas con la finalidad de tener un sistema autosustentable que requiera de menos subsidios, y premie las eficiencias en su uso. El título décimo del proyecto de legislación, que habla sobre el financiamiento de los recursos hídricos, establece que se debe obtener dinero de distintas fuentes y canalizarlos para el desarrollo y sostenimiento del sector. "El financiamiento del sector de los recursos hídricos buscará incentivar buenas prácticas de uso y tratamiento del agua, una distribución eficiente del recurso, así como generar los recursos para la sostenibilidad financiera, a través de una política tarifaria óptima", expone el artículo 235 de la legislación. El artículo 236 establece varios factores a tomar en cuenta para la aplicación de estos cobros, que estarán a cargo de cada estado y municipio, como la capacidad de pago del usuario del servicio de agua o su productividad económica. P.C. Ley General de Aguas, recursos hídricos, agua, recursos naturales Reforma energética atraerá 62,470 mdd de inversión para 2020

Sergio Meana Un total de 62 mil 470 millones de dólares es la estimación de inversión de la Secretaría de Energía (Sener) para el sector que incluye la Ronda Uno, la construcción de gasoductos y los proyectos en electricidad a desarrollarse en los próximos tres a cinco años. Pedro Joaquín Coldwell, titular de la Sener, señaló que esta cantidad se daría en tres años, aunque las cifras que se tomaron para esta suma incluyen inversiones cuya expectativa es para los próximos cinco años, como en el caso de las inversiones de la primera convocatoria de la Ronda Uno, de la cual se espera un monto de 16 mil 700 millones de dólares del 2015 al 2020. "Esperamos una inversión estimada de 62 mil 500 millones de dólares en gasoductos, en la primera y segunda convocatoria de la Ronda Uno y en la generación y transmisión de electricidad del 2015 al 2018", dijo Coldwell. P.C. reforma energética Los informales no interesan a Afores

Yuridia Torres Las administradoras de ahorro para el retiro no se interesan por las personas que trabajan en el sector informal. Actualmente sólo existen 263 mil 316 cuentas que pertenecen a personas que sí trabajan pero que no están afiliados en alguna institución de seguridad social, informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). La cantidad de trabajadores independientes registrados en las Afores no representa ni el uno por ciento del total de la población que trabaja en el sector informal, que hasta el cierre de diciembre pasado llegó a 28 millones 858 mil personas, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. Afores, pensiones, seguridad social, sector informal En pobreza crónica el 20% de los mexicanos

ZENYAZEN FLORES Al 2012 alrededor del 20 por ciento de los pobres en México padecen pobreza crónica desde el 2004, es decir, son personas que nunca pudieron salir de su situación de pobreza. Este porcentaje se encuentra en línea con el promedio de América Latina y el Caribe de 21 por ciento, reveló un nuevo estudio del Banco Mundial. En su documento "Los olvidados, pobreza crónica en América Latina y el Caribe", el organismo indicó que a pesar de los avances en crecimiento económico y políticas públicas contra la pobreza, uno de cada cinco latinoamericanos -alrededor de 130 millones- continúa en esta situación y subsisten con menos de 4 dólares al día. Uruguay, Argentina y Chile ostentaron las cifras más bajas de pobreza crónica entre 2004 y 2012, con tasas de alrededor del 10 por ciento. Nicaragua, Honduras y Guatemala muestran las tasas más altas, que fluctúan entre 37 y 50 por ciento. P.C. Banco Mundial, pobreza Producción de autos 'acelera' 14% en febrero, su mejor nivel en 3 años

Axel Sánchez En febrero de 2015 se armaron 282 mil 856 automóviles en México, 14 por ciento más que en el mismo mes del año pasado, cuando fueron 248 mil 17 unidades, informó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Se trata de la tasa de crecimiento más alta para un mes de febrero en los últimos tres años, con lo cual la industria alcanzó un nuevo volumen histórico en el armado de vehículos. En conferencia de prensa, Fausto Cuevas, director general del organismo, explicó que el crecimiento se debió en buena medida a que se contó con una base de comparación baja ya que en 2014 las heladas debilitaron la compra de autos en Estados Unidos, el principal importador de vehículos hechos en México. Además, incidió la puesta en marcha de las armadoras de Mazda y Honda en el país. "Encontramos en la industria cifras positivas, y con ello, también se fortaleció su presencia en otros mercados del mundo", añadió Cuevas. Las exportaciones del segundo mes del año alcanzaron los 222 mil 351 automóviles, cantidad 12.6 por ciento arriba de los 197 mil 504 vehículos enviados en febrero de 2014. P.C. industria automotriz Reforma Cae peso a niveles de 1993

Por Bloomberg Nueva York Estados Unidos (10 marzo 2015).- El peso tocó su menor nivel desde 1993, año en que el gobierno renombró la divisa para crear el llamado nuevo peso. La divisa mexicana ha caído a niveles récord ante la especulación de que un incremento en las tasas de interés en Estados Unidos disminuirá el apetito por los bonos de mercados emergentes, mientras que la caída en los precios del crudo reduce las perspectivas para la inversión extranjera. El peso se debilitó a 15.4981 pesos por dólar en Nueva York, más temprano cotizó en 15.6271 unidades, su nivel más bajo desde marzo 2009 cuando la recesión mundial redujo las exportaciones, el flujo de remesas y las divisas por turismo e inversiones. La caída en los precios del crudo, desde el año pasado, redujo el optimismo de que la divisa podría beneficiarse de la reforma energética en México, que podría propiciar hasta 250 mil millones de dólares de inversión extranjera directa para el 2018. P.C. tipo de cambio Se rezaga México en recaudación

Por Ulises Díaz Cd. de México México (10 marzo 2015).- En México, la recaudación en proporción del PIB en 2013 representó el 18.9 por ciento, cifra menor al promedio de países de la región, así como a los de la OCDE, según un estudio. México es de los países que menos recaudan entre las economías de América Latina, con una proporción de 18.9 por ciento del PIB en 2013, dice la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En general, según el documento "Estadísticas tributarias en América Latina y el Caribe 1990-2013", la recaudación de los gobiernos de la región, que en promedio fue de 21.3 por ciento como proporción del PIB para 2013 es inferior a la de los países OCDE, que promediaron 34.1 por ciento. Sin embargo, algunas economías tienen un desempeño bastante notable en

términos de recaudación. P.C. finanzas públicas, ingresos tributarios Cae en EU otra víctima del crudo shale

Por Bloomberg Nueva York Estados Unidos (10 marzo 2015).- Whiting Petroleum es la última víctima del modelo de negocio basado en el crudo shale en Estados Unidos. El modelo está basado en adquisiciones de tierras a gran escala y a cualquier precio, y en una producción masiva para lograr las metas de crecimiento. En el caso de Whiting, también está la compra, a base de deuda, de Kodiak Oil y Gas, uno de los grandes jugadores en el cuenca Bakken. El acuerdo se cerró en 3 mil 800 millones de dólares en diciembre pasado, cuando el precio del crudo promedió 66 dólares por barril. Pero la empresa está buscando un comprador a pesar de tener una posición premium en la cuenca Bakken, en Dakota del Norte. Las áreas comerciales de Bakken comercializan el crudo WTI en 45 dólares por barril en promedio y tienen un estimado promedio de recuperación de 650 mil barriles de crudo equivalente. P.C. Estados Unidos, sector energético, shale Viajan más turistas regios a Japón

Por Notimex Cd. de México México (10 marzo 2015).- En los últimos seis meses, el número de turistas mexicanos que viajó a Japón aumentó 20 por ciento, sumando alrededor de 30 mil connacionales, y se espera que al finalizar este año crezca aún más, anticipó Yasuyuki Harada, director de la Organización de Turismo de Japón. Lo anterior se debe en parte a que en septiembre de 2014, Aeroméxico inició su vuelo directo Monterrey-Tokio, lo que ha apoyado a que los regiomontanos en particular, sean el grupo de mexicanos que más viaja a ese destino. No solo se han beneficiado los inversionistas japoneses que vienen a México, sino también el turismo es recíproco y cada vez son más mexicanos que visitan tierras niponas, principalmente Kioto e Hiroshima. Para estos viajes prefieren cruceros de Princess Cruises, que es la naviera que ofrece los mejores destinos en tierras niponas, ya que un crucero permite ahorros de hasta 40 por ciento con la ventaja de visitar diversos destinos y sin tener que desempacar. Los itinerarios, destacó Yasuyuki Harada, incluyen otras ciudades pequeñas al sur de Japón que son famosas por sus aguas termales. P.C. turismo Tienen reservas mayor baja en 21 meses

Por Notimex Cd. de México México (10 marzo 2015).- Al 6 de marzo de este año, el saldo de las reservas internacionales del País fue de 194 mil 938 millones de dólares, lo que significó una reducción semanal de 801 millones, la más alta desde junio de 2013, informó el Banco de México. En su estado de cuenta semanal, Banxico expuso que la variación semanal de las reservas internacionales fue resultado de una reducción de 601 millones de dólares, principalmente por el cambio en la valuación de sus activos internacionales. Asimismo, añadió, por una reducción de 200 millones de dólares, resultado de la asignación en las subastas diarias de dólares con precio mínimo que tuvo lugar el viernes 6 de marzo, conforme al mecanismo autorizado por la Comisión de Cambios. No obstante, subrayó que al pasado 6 de marzo, las reservas internacionales presentan un crecimiento acumulado de mil 700 millones de dólares respecto al cierre de 2014, cuando se ubicaron en 193 mil 239 millones. P.C. Banco de México, reservas internacionales Toca euro mínimo de 12 años ante dólar Por AFP Londres Inglaterra (10 marzo 2015).- El euro tocó este martes su nivel más bajo en doce años con el dólar, afectado por el estímulo monetario de la eurozona, la especulación creciente sobre un adelanto del aumento de las tasas de interés en Estados Unidos y la situación en Grecia. En los intercambios de Londres, la moneda única europea llegó a caer a 1.0735 dólares, su nivel más bajo desde mediados de abril de 2003. Las bolsas europeas operaban en rojo. "El dólar alcanza nuevos niveles desde los últimos años en medio de las diferentes visiones sobre los tipos de interés en el mundo", dijo el analista Daniel Sugarman de la firma ETX Capital. La divisa única europea sigue hundiéndose diluida por la inyección de dinero que el lunes inició el Banco Central Europeo (BCE) -unos 60 mil millones de euros mensualmente hasta finales de septiembre de 2016- para estimular la inflación y reactivar la economía en la eurozona. P.C. tipo de cambio, euro El Economista En 2014 México lideró la producción industrial de la Alianza del Pacífico LA REPÚBLICA Entre los países de la Alianza del Pacífico, México ocupó el primer lugar en producción industrial con un crecimiento en el 2014 de 3%, seguido por Chile con 1.4% y Colombia con 1.3 por ciento. Perú ocupó el último lugar con una desaceleración en este eslabón de la economía de -1 por ciento. En el último lugar quedó Perú que tuvo una desaceleración en este eslabón de la economía de -1% (en un periodo de enero a octubre, según datos del INEI). P.C. Alianza del Pacífico, economía mundial Inflación de china supera estimaciones al ubicarse en 1.4% REUTERS La inflación al consumidor de China se ubicó a 1.4% en febrero, superando las expectativas del mercado, recuperándose del mínimo de cinco años que tocó en enero, pero la deflación a los productores empeoró, subrayando una debilidad cada vez mayor de la economía. Analistas consultados por Reuters predijeron una inflación a los consumidores de 0.9 %, comparado con 0.8 % del mes anterior. El índice de precios a los productores cayó a -4,8 % en febrero, dijo el martes la Oficina Nacional de Estadísticas, extendiendo la deflación de los precios a las industrias a casi tres años. P.C. China, inflación, economía mundial La Jornada Reforma en telecomunicaciones generó 6 mil mdd en inversión extranjera: SCT Por Miriam Posada México, DF. En el corto plazo la reforma en telecomunicaciones y radiodifusión dio como resultado la llegada de 6 mil millones de dólares de inversión extranjera, las familias y empresas gastan menos en telefonía y cada vez hay más usuarios de Internet, aseguró el secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza al hacer la presentación de los avances de la reforma. El funcionario adelantó que mañana se publicará en el portal de la SCT la solicitud de manifestaciones de interés para el desarrollo de la Red Compartida con lo que se da inicio a la licitación también impulsada por la reforma, y con la que el gobierno federal espera una inversión de 10 mil millones de dólares. P.C. SCT, telecomunicaciones, inversión El dólar continúa su ascenso y alcanza los 15.90 pesos Por Notimex México, DF. Instituciones bancarias del Distrito Federal venden el dólar en un máximo de 15.90 pesos, lo compran en un mínimo de 15.30 pesos. De acuerdo con Banco Base, el tipo de cambio puede seguir alcanzando nuevos máximos históricos debido a que cualquier noticia puede ser tomada como pretexto para asumir posiciones en dólares. En ese sentido, los mercados mantienen su atención en la publicación de las ventas minoristas que serán publicadas el jueves y de la confianza del consumidor por anunciarse el próximo viernes, noticias que podrían generar una mayor presión sobre el peso. P.C. tipo de cambio El País El euro cae a mínimos desde 2003 y se acerca a la paridad con el dólar EL PAÍS Madrid 10 MAR 2015 - 10:13 CET La cotización del euro frente al dólar sigue debilitándose tras el comienzo de las compras de deuda por parte del Banco Central Europeo (BCE) y las perspectivas

de una subida de los tipos de interés en EE UU, lo que ha llevado a la moneda común europea a su cambio más débil frente al dólar desde abril de 2003 al caer hasta los 1,0733 dólares. En concreto, el euro ha llegado a marcar un cambio mínimo frente al dólar de 1,0733 dólares, el más bajo desde abril de 2003, frente a los 1,0850 dólares del comienzo del día. P.C. tipo de cambio El mercado inmobiliario empieza a recuperarse tras siete años de recesión LLUÍS PELLICER Barcelona 9 MAR 2015 - 20:22 CET Tras siete años de números rojos, el sector inmobiliario ha enfilado ya su salida de la recesión. Los principales indicadores sobre el mercado de la vivienda, que quedó completamente hundido tras el estallido de la burbuja, indican que este encontró su suelo en la segunda mitad del año pasado. La inversión se recuperó, los bancos volvieron a prestar, las compraventas se incrementaron y las grúas incluso se pusieron de nuevo en marcha en las principales ciudades. Los datos que ayer publicó el Instituto Nacional de Estadística (INE), que por primera vez en seis años recogían una subida anual de los precios, abundan en esa fase de estabilización en la que está entrando el sector. P.C. sector vivienda, inversión